

BAB IV

KESIMPULAN DAN SARAN

4.1 Kesimpulan

Selama 10 hari kerja di KAP XYZ, praktikan melaksanakan praktik kerja mencapai kemampuan sebagai berikut:

1. Praktikan memahami prosedur yang dilakukan seorang auditor dalam melakukan proses pengumpulan bukti audit hingga proses pemeriksaan langsung ke kantor klien.
2. Praktikan merasakan berada pada kondisi dunia kerja yang sesungguhnya. Selain itu praktikan juga merasakan perubahan dari yang awalnya belum mengerti dan bekerja dengan lamban, hingga akhirnya mampu bekerja lebih cepat dengan menggunakan beberapa teknik yang diajarkan oleh supervisor.
3. Praktikan juga dilatih untuk selalu bersikap sopan saat dikantor maupun saat kunjungan ke perusahaan klien, serta dilatih untuk bertanggung jawab dengan menyelesaikan seluruh tugas yang diberikan bersama dengan rekan praktik kerja dibawah arahan supervisor dan partner. Praktikan juga dituntut untuk mengasah keterampilan pribadi dalam mengerjakan tugas dengan belajar dan bertanya dari supervisor, serta disiplin dan menyelesaikan tugas yang diberikan dengan cermat sehingga dapat terselesaikan dengan tepat waktu. Praktikan juga harus menjaga seluruh data klien sesuai yang telah diinstruksikan di awal praktik kerja berlangsung.

Berdasarkan kasus yang telah dibahas berlandaskan teori pada bab sebelumnya, maka menurut praktikan bahwa mobil perusahaan yang dipakai oleh

direktur untuk kepentingan perusahaan dan pribadi merupakan aset tetap seperti yang jelaskan pada PSAK dan dapat dibebankan sebesar 50% biaya penyusutan, pemeliharaan dan perbaikan berdasarkan Keputusan Dirjen Pajak Nomor KEP-220/PJ./2002 untuk pelaporan Surat Pemberitahuan Tahunan Pajak Penghasilan (SPT PPh).

Tetapi kenyataan yang terjadi pada praktik lapangan adalah pihak pajak meminta perusahaan JKL untuk melakukan pembedaan SPT, menurut praktikan apabila perusahaan merasa bahwa telah mengikuti aturan perpajakan yang berlaku dan merasa tidak puas atau tidak sependapat mengenai jumlah rugi, jumlah pajak, dan pemotongan atau pemungutan pajak karena tidak sebagaimana seharusnya perusahaan dapat menempuh upaya hukum melalui pengajuan keberatan kepada Direktur Jenderal Pajak sesuai dengan ketentuan pajak yang berlaku (pajak.go.id). Kemudian ketika auditor merasa ada yang kurang tepat terhadap pelaporan yang telah dilakukan perusahaan maka menurut praktikan auditor dapat meminta keterangan rinci atas mengapa biaya tersebut tidak bisa dibiayakan sesuai peraturan undang-undang yang berlaku dan apabila mungkin auditor dapat menginspeksi korespondensi dengan pihak berwenang yang menerbitkan peraturan tersebut dalam peraturan tersebut yakni pegawai Direktorat Jendral Pajak yang menangani perusahaan JKL untuk membantu menemukan kejadian atas apa yang terjadi sesungguhnya.

4.2 Saran

Program praktik kerja yang diselenggarakan secara umum terlaksana dengan cukup baik, namun ada beberapa saran yang diharapkan dapat berguna bagi pihak yang bersangkutan, yaitu:

1. Bagi KAP XYZ

Program praktik kerja yang diadakan telah memberikan banyak pembelajaran dan pengalaman kepada praktikan. Saran yang dapat praktikan berikan adalah agar KAP XYZ dapat mengembangkan kerjasamanya dengan Prodi akuntansi Universitas Kristen Maranatha sehingga menghasilkan praktikan baru yang mampu beradaptasi dengan dunia kerja.

2. Bagi Perusahaan EFG

Secara keseluruhan menurut praktikan perusahaan EFG sebagai klien sudah sangat baik dalam mempersiapkan perusahaan tersebut untuk menjalani pelaksanaan prosedur audit serta dalam memenuhi kebutuhan auditor. Saran yang dapat praktikan berikan adalah terus mengembangkan kualitas yang sudah ada agar dapat bersaing dan mengikuti perkembangan teknologi.

3. Bagi Perusahaan JKL

Perusahaan JKL sebagai klien menurut praktikan juga telah baik dalam mempersiapkan perusahaan tersebut untuk menjalani pelaksanaan prosedur audit serta dalam memenuhi kebutuhan auditor. Saran yang dapat praktikan berikan yaitu bila perusahaan JKL merasa yakin telah mematuhi peraturan perpajakan yang berlaku seperti yang telah dibahas maka pada sesuai dengan aturan perpajakan perusahaan JKL sebagai Wajib Pajak memiliki hak untuk memperjuangkan laporan SPT yang telah dilaporkan. Perusahaan juga berhak

mengajukan permohonan untuk membahas perbedaan pendapat dengan Pemeriksa pajak tersebut yang dilaksanakan oleh Tim Pembahas dalam Pembahasan Akhir Hasil Pemeriksaan dan dapat mengajukan keberatan untuk memperjuangkan hak perusahaan.

4. Bagi Prodi Akuntansi Universitas Kristen Maranatha

Praktik kerja ini sangat berguna bagi praktikan namun ada beberapa saran selama melaksanakan program baru ini, yaitu:

- a. Memberitahu dan mengadakan pengarahan kepada mahasiswa secara langsung agar dapat memahami alur praktik kerja tersebut sebelum praktikan akan direkomendasikan sebagai peserta praktik kerja kepada KAP. Atas pengarahan tersebut membuat mahasiswa dapat mempersiapkan diri untuk pelaksanaan tes praktik kerja serta saat pelaksanaannya sebagai praktikan maupun saat penulisan laporan sebagai tugas akhir.
- b. Dibuatnya *timeline* yang jelas mengenai pasca praktik kerja mulai dari tahap penulisan tugas akhir menuju sidang, sehingga mahasiswa dapat mengatur target penyelesaian tugas akhir dengan tepat waktu. Selain itu sebaiknya dibuat aturan yang lebih jelas terhadap kerja sama dengan KAP dan panduan pelaksanaan serta penulisan praktik kerja sebagai tugas akhir seperti penjelasan bahwa praktikan harus memberikan solusi segera atas kasus yang diberikan KAP, pemberian keputusan dan solusi yang jelas kepada praktikan untuk tidak masuk magang saat terjadi pandemi, dan panduan rinci tugas akhir dengan data praktik kerja dari KAP yang minim.